
 Flugplatz Schönhagen zwischen Potsdam und Berlin.

Schönhagen Airport between Potsdam and Berlin.

EIN GUTER PLATZ AUF ERDEN.
A GREAT PLACE TO LAND.



DER FLUGPLATZ, DER ES IN UND UM SICH HAT.
THE AIRPORT THAT’S GOT THE LOT.

Der Flugplatz Schönhagen in attraktiver Lage im Herzen Europas gehört zu den 

wichtigsten Verkehrslandeplätzen Deutschlands, mehr als 50.000 Flugbewegungen 

pro Jahr sprechen für sich. Vor den Toren Berlins und nahe des internationalen Groß-

flughafens BER überzeugt der Flugplatz mit bester Anbindung und einer außergewöhnlich 

sehens- und erlebenswerten Umgebung. Unberührte Natur, eine lebendige Hauptstadt und 

das beeindruckende Potsdam sind schon für sich genommen eine Reise wert und von Schönha-

gen aus bequem erreichbar. Berufs- und Privatpiloten schätzen die hervorragende Infrastruktur 

vor Ort und die umfangreichen Serviceleistungen für Flieger und Passagiere.

Attractively located within the heart of Europe, Schönhagen Airport is one 

of Germany’s most important general aviation airport, with more than 50,000 flight 

movements per year.  On Berlin’s doorstep and close to BER International Airport, 

Schönhagen Airport offers excellent transport connections and a superb range of things to 

see and do in the surrounding area.  The unspoiled countryside, lively capital city and 

impressive Potsdam are all well worth a visit, and are easily reached from Schönhagen.  

The airport’s excellent on-site infrastructure and comprehensive services for commercial and 

private pilots are highly valued by pilots and passengers alike.

Verwaltung:
Flugplatzgesellschaft Schönhagen mbH
Besitzgesellschaft
Flugplatz, Haus 2
D-14959 Trebbin
Tel.	 +49 33731 305-0
Fax	 +49 33731 305-25
E-Mail	 Info@edaz.de

Flugleitung/Tower:
Flugplatz Schönhagen, 
Terminal
Tel.	 +49 33731 305-30
Fax	 +49 33731 305-35
E-Mail	 flugleitung@edaz.de

Bodendienst:
Flugplatz Schönhagen, Terminal
Tel.	 +49 33731 305-32
Mobil	 +49 152 56846990
Fax	 +49 33731 305-44
E-Mail	 ops@edaz.de

2

www.edaz.de



3



G
ül

tig
 b

is
 3

1.
12

.2
01

0

Flugplatz Schönhagen 
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AIRPORT DATA

Airport Coordinates	 N 52° 12` 29`` E013° 09`23``
Threshold	� 07: N 52° 12´09.23900“
		  07: E 13° 09´05.30909“
Threshold	 25: N 52° 12 1́7.99038“
		  25: E 13° 10´01.54865“

Airport Location	 Approx. 4 km SSW of Trebbin

Info Frequency	 Schönhagen Info Ge/En, VDF 131,150 MHz

Main Wind Direction	 West/Southwest

Technical	 › Direction finding beacon
Equipment	 › �High performance lighting 

(HIRL, ALS, PAPI, TWYL)
		  › GPS instrument approach in planning
		  › �Airport weather via AWOS at: 

www.edaz.de
		  › Fire fighting and rescue equipment
		  › Snow removal equipment, de-icing

Border Clearance/	 During operating hours 
Customs Processing	

Fuel Types	 › AVGAS 100LL, Jet A 1-tax warehouse
		  › AVGAS UL 91

Oil Types	 D80, D100, 15 W 50, Quartz 100/10 W 40, 	
		  Aero 80, Aero 100

› ›  Plus 90 m RESA + 60 m safety strips
› ›  MTOM: Airplanes up to 12 t, helicopters unrestricted

Available routes	 TORA TODA ASDA LDA

Runway 07 1270 m 1380 m 1270 m 1340 m

Runway 25 1380 m 1380 m 1550 m 1270 m

Verfügbare Strecken	 TORA TODA ASDA LDA

Start-/Landebahn 07 1270 m 1380 m 1270 m 1340 m

Start-/Landebahn 25 1380 m 1380 m 1550 m 1270 m
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FLUGPLATZDATEN

Flugplatzkoordinaten	 N 52° 12` 29`` E013° 09`23``
Schwelle	� 07: N 52° 12´09.23900“
		  07: E 13° 09´05.30909“
Schwelle	 25: N 52° 12 1́7.99038“
		  25: E 13° 10´01.54865“

Lage des Flugplatzes	 ca. 4 km SSW Trebbin

Infofrequenz	 Schönhagen Info Ge/En, VDF 131,150 MHz

Hauptwindrichtung	 West/Südwest

Technische	 › Peller (ADF)
Ausstattung	 › �Höchstleistungs-Befeuerung
			   (HIRL, ALS, PAPI, TWYL)
		  › GPS-Instrumentenanflug in Vorbereitung
		  › Flugplatzwetter über AWOS 
			   auf www.edaz.de
		  › Lösch- und Bergungstechnik
		  › Schneeräumtechnik, Deicing

Grenz-/Zollabfertigung	 Während der Betriebszeiten

Treibstoffsorten	 › AVGAS 100 LL, jet A 1-Steuerlager
		  › AVGAS UL 91

Ölsorten	 D80, D100, 15 W 50, Quartz 100/10 W 40, 	
		  Aero 80, Aero 100

› ›  zuzüglich 90 m RESA + 60 m Sicherheitsstreifen
› ›  MTOM: Flugzeuge bis 12 t, Hubrauscher unbegrenzt



DAS RESTAURANT IM TERMINAL. DIREKT AN 
DER START- UND LANDEBAHN!

Gastronomie mit Stil und Charme. Genießen Sie regionale Spezialitäten und 
saisonale Angebote. Näher geht nicht - fl iegen Sie ein!
Tower Restaurant Cockpit - Flugplatz (im Terminal) - D-14959 Schönhagen
www.cockpit-restaurant.de - info@cockpit-restaurant.de - Tel.: 033731-30518

DAS RESTAURANT IM TERMINAL. DIREKT AN 

GÄSTEHAUS
AVIATORS LODGE

S C H Ö N H A G E N

BUCHUNGEN BEI HFD: HFDGMBH@T-ONLINE.DE
TEL. HFD: 033731-14055 - WWW.AVIATORS-LODGE.DE

WOHER SIE AUCH KOMMEN, HIER KOMMEN SIE AN. 
ÜBERNACHTUNG DIREKT AM FLUGPLATZ!

KLEIN & FEIN - 13 ZIMMER IM
FLIEGER-STYLE!

EIN SPITZENPLATZ – AUCH FÜR IHR FLUGZEUG.
A TOP SPOT – FOR YOUR AIRCRAFT TOO.

Die zentrale Lage macht den Flugplatz Schönhagen zum idealen Stützpunkt für längere Standzeiten. Bereits 

170 Flugzeuge sind hier untergebracht – und in den Hangars mit 20.000 m2 Fläche ist Platz für mehr. Diese 

modernen Hangars, ausgestattet mit Drehtellern, garantieren eine sichere und komfortable Unterbringung. 

Ein weiterer Vorteil: Die Unterstellzeit kann genutzt werden, um Wartungen und Reparaturen vorzu-

nehmen, denn renommierte Werften und Avionik-Betriebe sind auf dem Flugplatzgelände ansässig.

Its central location makes Schönhagen Airport the ideal base for longer idle times.  170 aircraft are already 

located here – and there is space for more in our 20,000 m2 hangars. These well-equipped hangars with 

turntables guarantee safe and convenient storage.  A further advantage:  storage time can be used to 

carry out servicing and repairs, as there are renowned maintenance and avionic companies based at 

the airport.
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HIER GEHT’S AUFWÄRTS.
WE’RE ON THE UP AND UP.

Der Landkreis Teltow-Fläming ist Hauptgesellschafter der Flugplatzgesellschaft 

und ein dynamischer Standort, der drei Mal das stärkste Wirtschaftswachstum 

der Bundesrepublik verzeichnen konnte. Auch im Technologiepark des Flugplatzes 

Schönhagen sind die Perspektiven bestens: Inzwischen sind hier 39 Unternehmen an-

sässig, unter Ihnen 6 Flugschulen, 5 Vereine und Verbände sowie Werftbetriebe namhafter 

Hersteller wie Cessna, CIRRUS und Eurocopter. Durch das nahezu ausschließlich luftfahrt-

affine Gewerbe hat sich der Technologiepark Schönhagen zu einem bedeutenden Aviation-

Kompetenzzentrum entwickelt. Hier werden Luftfahrzeuge entwickelt und gebaut; Flugzeuge und 

Hubschrauber können gewartet und instandgesetzt werden. Auch interessante Forschungsprojekte 

in Kooperation mit Hochschulen werden hier initiiert und erfolgreich umgesetzt.

AQUILA Aviation  
Flugplatz Schönhagen  

D-14959 Trebbin 
www.aquila-aviation.de 

kontakt@aquila-aviation.de 
+49(0)33731 707-0 
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HIER GEHT’S AUFWÄRTS.

Der Landkreis Teltow-Fläming ist Hauptgesellschafter der Flugplatzgesellschaft 

und ein dynamischer Standort, der drei Mal das stärkste Wirtschaftswachstum 

der Bundesrepublik verzeichnen konnte. Auch im Technologiepark des Flugplatzes 

Schönhagen sind die Perspektiven bestens: Inzwischen sind hier 39 Unternehmen an-

sässig, unter Ihnen 6 Flugschulen, 5 Vereine und Verbände sowie Werftbetriebe namhafter 

Hersteller wie Cessna, CIRRUS und Eurocopter. Durch das nahezu ausschließlich luftfahrt-

affine Gewerbe hat sich der Technologiepark Schönhagen zu einem bedeutenden Aviation-

Kompetenzzentrum entwickelt. Hier werden Luftfahrzeuge entwickelt und gebaut; Flugzeuge und 

Hubschrauber können gewartet und instandgesetzt werden. Auch interessante Forschungsprojekte 

in Kooperation mit Hochschulen werden hier initiiert und erfolgreich umgesetzt.

Teltow-Fläming District Council is the main shareholder of the airport company.  The district is a dynamic location, which for three times  

in recent years has had the strongest economic growth in Germany.  Prospects could also not be better in Schönhagen Airport’s 

Technology Park: There are now 39 companies resident here, with 5 clubs and associations, 6 flight schools as well as maintenance 

companies for renowned manufacturers such as Cessna, CIRRUS and Eurocopter among them. Through its almost exclusively 

aviation-related business, Schönhagen Technology Park has developed into a significant centre of competence for aviation.  

Aircraft are developed and built here; planes and helicopters can be serviced and repaired.  Interesting research projects are 

also initiated and successfully carried out here in collaboration with universities and colleges.



HIER KÖNNEN AUCH
UNTERNEHMEN LANDEN.
Wer etwas in Sachen Luftfahrt unternehmen will, ist im Luftfahrttechnologiepark Schönhagen genau 

richtig. Betriebe können hier wertvolle Synergieeffekte nutzen und finden Raum für ihren Erfolg. Moder-

ne Büros und Gewerbehangars zum sofortigen Bezug stehen ebenso zur Verfügung wie freie Flächen für 

bauwillige Unternehmen. Das Land Brandenburg unterstützt Ansiedlungen am Flugplatz Schönhagen mit 

einer wachstumsorientierten Wirtschaftspolitik und konkreten Fördermitteln.
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A FLYING START 
FOR COMPANIES.
Anybody wanting to do business in aerospace has come to the right place at Schönhagen Aerospace 

Technology Park.  Companies can take advantage of valuable synergies and find the right environment 

for their success.  Modern offices and commercial hangars are available for immediate occupancy, as well 

as vacant plots for potential developers.  The State of Brandenburg supports business establishment at 

Schönhagen Airport through growth-oriented economic policies and significant subsidies.

AUSSENLASTTRANSPORTE 

RUNDFLÜGE 

BUSINESS & EVENTFLÜGE

FILM- UND FOTOFLÜGE

ARBEITSFLUG

VERMESSUNGSFLÜGE

FRACHTFLÜGE

EXPEDITIONEN

Flugplatz Haus 3 · D-14959 Trebbin OT Schönhagen

Telefon: +49 (33731) 70299-0 · Telefax: +49 (33731) 70299-20 

www.skyheli.de · E-Mail: info@skyheli.de

SKY HELIY ®



FÜR AIRLEBNISSE
DER BESONDEREN ART.

THE SKY’S THE LIMIT.

Der Flugplatz Schönhagen ist die perfekte Location für gelungene Veranstaltungen mit dem gewissen 

Etwas. Seminare, Meetings, Kundenveranstaltungen und Firmen- oder Privatfeiern werden mit dem 

hervorragenden Service vor Ort und dem besonderen Ambiente zu unvergesslichen Highlights. Hier ist 

alles Mögliche möglich: moderne Konferenzräume, weitläufige Hangars und riesige Freiflächen bieten für 

jeden Anlass und Geschmack optimale Bedingungen. Eine gepflegte Gastronomie und ein Gästehaus sind 

ebenfalls vorhanden. Der Flugplatz ist auch eine begehrte Kulisse für Dreharbeiten und Fotoshootings, die 

hier problemlos umsetzbar sind.

Schönhagen Airport is the perfect location for staging successful events with a difference.  

Seminars, meetings, customer events, as well as company and private parties turn into unforgettable 

highlights with Schönhagen’s excellent on-site service and unique ambiance.  The sky’s the limit here:  

modern conference rooms, spacious hangars and immense open spaces offer optimal conditions for all  

occasions and tastes. Excellent catering and a guesthouse are also available.  The airfield is also a  

popular setting for filmmaking and photo shoots, which can easily be arranged here.

10



SCHÖN HIER. ZU LANDE,  
ZU WASSER UND IN DER LUFT.

IT’S BEAUTIFUL HERE. ON LAND, 
ON THE WATER AND IN THE AIR.

Schönhagen und Umgebung sind einfach zu schön, um nicht etwas länger zu bleiben und die vielfältigen 

Freizeitangebote zu erleben. Unser Flugplatz liegt im Naturpark Nuthe-Nieplitz, der mit seiner reichen 

Wald-, Heide- und Seenlandschaft die Besucher begeistert. Hier findet man Ruhe und unberührte Natur, 

aber auch viel Platz und Gelegenheit für allerlei sportliche Aktivitäten: Wandern und Bootfahren, Golfspie-

len, Wasserskifahren, Bungeejumping und Inline-Skaten auf der „Fläming-Skate“, mit 190 km die längste 

autofreie Bahn dieser Art in Europa. Wer in die Luft gehen will, kann das im Hochseilgarten bei der Skate-

Bahn tun, mit dem Heißluftballon oder aber einen Flugzeug-Rundflug buchen. Wer herkommt, hat die Qual 

der Wahl – langweilig wird es ganz sicher nicht!

Schönhagen and its surroundings are simply too beautiful not to stay longer and experience the variety of 

leisure activities it has on offer.  Our airfield is located in the Nuthe-Nieplitz Nature Reserve, which delights 

its visitors with its rich woodland, heathland and lakeland scenery.  Here you can find not only peace and 

quiet and unspoiled countryside, but also space and opportunities for all sorts of sporting activities:   

walking and sailing, playing golf, water-skiing, bungee jumping and in-line skating along the ‘Fläming-Skate’ – 

the longest car-free trail of this type in Europe, with 190 km of track.  Whoever wants to take to the air can 

do so at the high-wire park just off the skating track, by hot-air balloon or by booking a sightseeing flight 

by plane.  Whoever comes here is spoiled for choice – there’s just no chance of getting bored!
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POTSDAM: SEHENSWERTES IN HÜLLE UND FÜLLE.
POTSDAM: SIGHTSEEING GALORE.

Die brandenburgische Landeshauptstadt Potsdam gehört seit 1990 zum UNESCO-Weltkul-

turerbe – wer sie sieht, ist begeistert von den prächtigen Schlössern und Parkanlagen renom-

mierter Baumeister und Landschaftsarchitekten. Unzählige Attraktionen gibt es zu bestaunen: 

das berühmte Schloss Sanssouci, die historischen Quartiere, der Filmpark Babelsberg und die Na-

turerlebniswelt „Biosphäre“ sind nur einige davon. Potsdam hat für die verschiedensten Interessen 

das Passende zu bieten und beeindruckt mit seinen vielfältigen historischen, kulturellen und architek-

tonischen Highlights und einem besonderen Flair. Eine außergewöhnliche, europäisch geprägte Stadt, die 

man gesehen haben muss. Vom Flugplatz Schönhagen aus ist man mit dem Shuttle- oder Mietwagenservice 

in ca. 25 Minuten mitten im Geschehen und kann Potsdam bei Stadtspaziergängen oder einer Schiffsfahrt auf 

der Havel erkunden. Sie werden sehen – nur Fliegen ist schöner!

Since 1990, Brandenburg’s capital Potsdam has been a UNESCO world heritage site.  

Its magnificent castles and parks, created by renowned master builders and landscape 

architects, are enthralling.  There are numerous attractions to admire: the famous 

Sanssouci Palace, the historic city quarters, Babelsberg Film Park and the tropical 

adventure of the ‘Biosphere’, to mention but a few.  Potsdam has something to suit every 

interest and has an impressive array of historical, cultural and architectural highlights and its 

own special flair.  It is an extraordinary city, steeped in European history, which simply has to be 

seen. Within 25 minutes of taking the shuttle service or a rental car from Schönhagen Airport, you’ll 

find yourself in the heart of the city, where you can go for a stroll around Potsdam itself, or discover the 

delights of the Havel on a boat trip.  You’ll see – only flying is better!
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Puche Tours GmbH

Bismarckstr. 30 · 14109 Berlin

Tel: 0171 770 8187

www.d-iwut-cessna421.de  
iwut@puche.de

    Flugzeuge chartern/mieten 
für Selbstflieger
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  Familiengeführtes 3***-Hotel
                  mit 38 Zimmern (75 Betten)

Restaurant “Hans Clauert Stube”
mit regionalen Spezialitäten

Veranstaltungsräume bis 80 Personen
Lift, Tiefgarage, Parkplatz, Gartenterrasse am Park

Ruhige, zentrale Lage am Trebbiner Stadtpark
Bahnhof: 300 m (30 Min. bis Berlin-Zentrum)

6 km bis Flugplatz Schönhagen!

Parkstraße 5 ∙ 14959 Trebbin ∙ Tel.: 033731-710
e-mail: info@parkhotel-trebbin.de
web: www.parkhotel-trebbin.de

PARKHOTEL
TREBBIN



BERLIN: LEBENDIGE HAUPTSTADT MIT GESCHICHTE.
BERLIN:  LIVELY CAPITAL WITH A UNIQUE HISTORY.

Eine knappe halbe Stunde mit dem Regionalexpress, und schon kann man Hauptstadtflair genießen 

und Berliner Luft schnuppern. Das Brandenburger Tor, Reichstag und Museumsinsel, Potsdamer Platz 

und Kurfürstendamm – die Liste der Sehenswürdigkeiten ließe sich noch lange weiterführen. Berlin ist 

faszinierend historisch und zugleich modern, hat pulsierende und ruhige Ecken, Kultur und Subkultur, 

KaDeWe und Kiez. Was ist das Beste an Berlin, der einzig wahren Metropole Deutschlands? Die Wahrheit liegt 

irgendwo zwischen Wannsee und Wahnsinn – entdecken Sie Berlin und machen Sie sich selbst ein Bild davon. 

Oder ganz viele. Nehmen Sie sich Zeit zum Schauen und Shoppen, zum Bestaunen und Begreifen, für Historisches 

und Innovatives. Eine Stadt zum Immer-wieder-kommen. Warum auch nicht? Der Flugplatz Schönhagen ist so nah …

After only half an hour by regional express train, you can already experience the atmosphere of the 

capital.  The Brandenburg Gate, the Reichstag and Museum Island, Potsdamer Platz and the 

Kurfürstendamm – the list of sights is endless.  Berlin is fascinatingly historic, yet modern at the same 

time; has vibrant as well as peaceful corners, culture as well as subculture, luxury stores as well as 

bohemian neighbourhoods.  What is the best thing about Berlin, Germany’s only real metropolis?  The truth 

lies in its diversity – You have to discover Berlin for yourself and create your own picture – or pictures! 

Take time to go sightseeing and shopping, to marvel and muse, to experience the historical and the contemporary.  

It is a city to visit again and again.  And why not?  Schönhagen Airport is so close …
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HDI-Gerling verfügt über eine langjährige und außergewöhnliche 
Expertise. Wir bieten unseren Kunden intelligente, individuelle 
Versicherungslösungen für Flugzeuge sowie Deckungskonzepte 
für Luftfahrtunternehmen und LTBs. So sind Sie nicht nur heute, 
sondern auch in Zukunft perfekt abgesichert.

„ Auch wenn die Welt sich ständig ändert – 
unser Ehrgeiz ist, jedem Kunden höchst-
mögliche Sicherheit zu geben.“

Sie haben Fragen? Dann freue ich mich auf Ihren Anruf:

HDI Hauptvertretung
Alexander Gohl
Groß-Berliner-Damm 73B
12487 Berlin
Telefon 030 632222611
PC-Fax 0511 645-1152814
E-Mail  alexander.gohl@hdi.de

www.hdi.de/alexander_gohl 

In Kooperation mit:

FLUGPLATZ
SCHÖNHAGEN
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